

El Inibic recibe la insignia de oro que otorgan los médicos gallegos

Asomega acordó por unanimidad distinguir a los tres institutos de investigación sanitaria de Galicia

REDACCIÓN A CORUÑA

La Asociación de Médicos Gallegos (Asomega) decidió por unanimidad en su última asamblea conceder la Insignia de Oro de Asomega 2022 a los tres institutos de investigación sanitaria de Galicia, incluido el Inibic de A Coruña. Toman el relevo a María Jesús Lamas, directora de la Aemps (Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios), que recibió tal distinción en 2021.

La actividad de estos centros se centra en vehicular la colaboración entre profesionales que investigan en biomedicina, haciendo que las necesidades de salud se aborden de forma integrada desde la investigación básica a la investigación clínica y aplicada, para, finalmente, desarrollar soluciones para el paciente, y en este sentido, Julio Ancochea, presidente de Asomega, señaló que estas entidades "aglutinan las cuestiones fundamentales que definen a nuestra asociación: docencia, investigación y asistencia como ejes de la acción sanitaria".

Además, la acreditación del de Vigo por parte del Instituto de Salud Carlos III cierra el círculo y convierte a Galicia en la comunidad con más institutos acredi-



El Inibic es la casa de proyectos que salen del Chuac, la Universidad y Atención Primaria para mejorar la vida del paciente | AEC

La entidad considera que son la 'joyas de la corona' y las muestras de un modelo que "hay que potenciar"

tados, solo superada por Madrid, Cataluña y Andalucía.

Tanto el conselleiro de Sanidade, Julio García Comesaña, como las tres directoras científicas de los institutos (Eva Poveda, IIS Galicia Sur; María Luz Couce Pico, IDIS y María del Mar Castellanos Rodríguez, Inibic) expresaron su sa-

tisfacción por el reconocimiento por parte de Asomega a estas entidades, cuya relevancia en el conjunto del sistema sanitario gallego es cada vez más notoria.

Institucional

La Insignia de Oro es la máxima distinción de la Asociación de Médicos Gallegos que con la de este año alcanza su vigésimo quinta edición y que e concede a una personalidad del país por su apoyo a la entidad o por su labor en favor de Galicia y su cultura.

Como norma general se concede a título individual, aunque la variante institucional que se da en la concesión de este año ya se produjo en su décimo octava edi-

ción, cuando la entidad galardonada fue Cáritas España.

El modelo de institutos de investigación sanitaria (IIS) del Carlos III se inició en 2009, y son entidades de investigación organizadas en torno a los hospitales y centros de Atención Primaria del Sistema Nacional de Salud, con la participación de universidades, centros públicos y privados de investigación y empresas.

El objetivo pasa por potenciar el hospital como centro de investigación en un entorno docente, asistencial e investigador que aproxime investigación básica, clínica y de servicios sanitarios, y que se traduzca en investigación traslacional de excelencia. ●

ACEM desarrolla un programa específico de atención y asesoramiento

REDACCIÓN A CORUÑA

En los últimos días, la Asociación Coruñesa de Esclerosis Múltiple (ACEM) confirmó que durante el pasado año 2022 la entidad desarrolló un programa de atención social y asesoramiento especializados, destinado a la prestación del servicio de trabajo social.

Una acción específica que le permitió atender a un total de ocho personas afectadas por la esclerosis múltiple con un alto grado de discapacidad.

Con la realización de este servicio, desde la entidad se pretenden cubrir las distintas necesidades que presentan las personas con esclerosis múltiple y, al mismo tiempo, tratar de minimizar aquellas dificultades con las que se encuentra la persona en su día a día para lograr una mejora en su calidad de vida.

Financiación

Para poder llevar a cabo este programa, la Asociación Coruñesa de Esclerosis Múltiple contó con la colaboración financiera de la Xunta a través de una subvención procedente de las ayudas destinadas a la realización de programas de interés general para fines de carácter social.

Estas subvenciones se realizan con cargo al 0,7% del IRPF, y se gestionan por parte de la Confederación Galega de Persoas con Discapacidade (Cogami). ●

El Real Club Náutico organiza la Travesía Solidaria por la ELA tras dos años de parón

REDACCIÓN CORUÑA

Después de dos años sin organizarse por las restricciones establecidas a causa de la crisis del covid, la Escuela de Vela del Real Club Náutico de A Coruña reanuda la Travesía Solidaria por la ELA, que será el sábado, día 7.

Todos los que quieran mojarse por la ELA podrán hacerlo en cualquiera de los dos recorridos que la organización tiene preparados:

400 metros (con o sin neopreno) y 1.000 (con neopreno). La prueba comenzará a las 10:30 horas en las instalaciones de la Escuela de Vela del Real Club Náutico de A Coruña (Dique Barrié). Las inscripciones permanecerán abiertas hasta mañana, día 4.

La organización ofrecerá chocolate caliente y algo para picar, buen ambiente y sorteos entre todos los que se mojen en las gélidas aguas del mar de A Coruña y las personas que colaboren a

través de la Fila 0 y se sortearán, entre otros, un bono de una noche bajo las estrellas cortesía de Albarari, entradas al Talaso Termaria Casa del Agua o una camiseta firmada de Álex Bergantiños, capitán del Real Club Deportivo.

El objetivo de esta travesía solidaria es visibilizar la situación en la que se encuentran los enfermos de ELA y recaudar fondos para continuar con la atención y asesoramiento que mejore la calidad de vida de los enfermos. ●



La travesía se realizará este sábado, día 7, desde las 10.30 horas

Denuncian que secan con papel del baño papeles judiciales

El sindicato Alternativas na Xustiza, dependiente de la central CUT, denunció ayer que la Xunta de Galicia «está recuperando» los expedientes almacenados en la Ciudad de la Justicia de Vigo que resultaron dañados por las lluvias registradas a mediados del pasado mes de diciembre con «papel de manos de cuarto de baño», lamentan.

El Sergas publicará ya la convocatoria de más de 5.500 plazas

El Diario Oficial de Galicia (DOG) publicará esta semana las convocatorias para 5.585 plazas del Servizo Galego de Saúde (Sergas) por concurso-oposición y por concurso de méritos para el ingreso en diversas categorías de personal del sistema sanitario. Las convocatorias incluyen 192 plazas de médicos de familia, 150 de ellas por concurso oposición.

Más de 700.000 euros para la firma Delicias Galicia de As Pontes

► La empresa del sector alimentario creará 14 empleos e invertirá 7,2 millones. Esta ayuda es un incentivo estatal a zonas desfavorecidas

AGN/EFE

MADRID/SANTIAGO. El Gobierno central aprobó incentivos regionales para 135 proyectos con una inversión total subvencionable de 846,4 millones de euros en varias comunidades autónomas, entre ellos uno del ámbito alimentario en As Pontes de García Rodríguez. En total, vendrán para Galicia casi 1,3 millones para cuatro proyectos que generarán 26 nuevos empleos y mantendrán un centenar.

En la provincia de A Coruña, una de las ayudas es para la firma Delicias Coruña, SL, una fábrica de alimentos naturales situada en As Pontes que pretende crear 14 empleos con una

ayuda de 726.304,8 euros, para una inversión total que superará los 7,2 millones.

Sin salir de esa provincia, habrá 146.104 euros para Encuadernaciones Santiago, que creará 6 puestos de trabajo en la capital gallega con una inversión total de 913.150 euros.

En la provincia de Pontevedra está prevista la creación de dos puestos de trabajo en Pontearreas, en Bobapel, SL, una empresa de artículos domésticos e industriales de papel, con una aportación del Estado de 217.600 euros, hasta un total de 2.720.000 euros de inversión global.

Otros cuatro empleos estarán en Gondomar, en industrias Albalde, SL, una compañía de elementos metálicos, con 179.200 euros de subvención para un plan de 1,1 millones.

Estos incentivos regionales permiten apoyar la inversión empresarial para fomentar la actividad económica en las zonas menos favorecidas.

Denuncian que en la noche de fin de año no hubo médico en PAC de Pontevedra y Sanxenxo

EUROPA PRESS

PONTEVEDRA. Los puntos de atención continuada (PAC) de A Parda y Baltar, en Pontevedra y Sanxenxo, sufrieron este fin de año una nueva carencia de facultativo en su turno de noche, lo que, según denuncian distintas fuentes, llevó al área sanitaria a contratar dos ambulancias medicalizadas con personal «externo al Sergas» que causó «disfunciones» en estos centros, como son el hecho de que el personal facultativo no estuviese autorizado a consultar la historia clínica de los pacientes o a expedir recetas médicas.

Según Europa Press, los equipos llegaron de fuera de la comunidad autónoma y el personal médico no disponía de autorización para acceder al Ianus, la historia clínica de la sanidad gallega, así como a prescribir fármacos. La situación generó protestas entre los usuarios y los propios trabajadores.

Por parte del área sanitaria de Pontevedra-O Salnés, aseguran que el funcionamiento del dispositivo «fue correcto» y que se desarrolló sin incidencias. «Fue un dispositivo preventivo» con dos ambulancias en cada localidad para atender a los pacientes.



La investigadora de la USC Laura Rubio Lareu, en el laboratorio. USC

Ojo al maquillaje de larga duración: un 70% es «fraude»

► La investigadora de la USC Laura Rubio prueba en su tesis que gran parte de estos cosméticos no cumplen la legislación vigente

AGENCIAS

SANTIAGO. La investigadora de la Universidad de Santiago (USC) Laura Rubio Lareu evidenció en su tesis doctoral que un 70% de los cosméticos de larga duración, como los resistentes al agua, no

cumplen con los requisitos de la legislación vigente.

Los resultados preliminares del estudio, que fue realizado en el Laboratorio de Investigación e Desenvolvemento de Solucións Analíticas (Lidsa) de la facultad de

Asoomega premia a los institutos Idis, Inibic e IIS Galicia Sur

La Asociación de Médicos Gallegos reconoció con su insignia de oro a los tres institutos de investigación sanitaria de Galicia —Idis, Inibic e IIS Galicia Sur—. La distinción fue decidida por unanimidad en la última junta directiva y en la asamblea de socios de Asoomega, que alabó que las premiadas «aglutinan» docencia, investigación y asistencia.

Química de la USC y publicado a nivel internacional, prueban que estos productos podrían implicar incluso riesgos para la salud de los consumidores.

Ante esto, la investigadora, que desarrolló nuevas metodologías analíticas, declaró que la mayoría de estos cosméticos no tienen la composición esperada, por lo que son productos «fraudulentos» que carecen de etiqueta y reúnen metales pesados.

Además, añadió que todo esto se suma a su «fácil disponibilidad» en el mercado online y la posibilidad de que los niños puedan verse involucrados en ellos.

Durante el proceso de investigación se han estudiado hasta 70 ingredientes muy utilizados en cosmética, así como la caracterización de otros productos conocidos por tener una mayor permanencia. Respecto a estos últimos, más del 70% no cumplen con la regulación y más del 30% tampoco contaban con una etiqueta correcta, aclara la investigadora.

También analizaron otros materiales utilizados para tatuajes o tintes capilares temporales de base vegetal, que contienen con ingredientes activos inesperados.

Ante la demanda de estos productos de consumo diario, Laura Rubio explicó que existe un «creciente interés social» por el control de la calidad y seguridad de estos cosméticos.

Fin a la vigilancia rutinaria de la hepatitis aguda en niños, con seis casos en Galicia

AGENCIAS

MADRID/SANTIAGO. El Ministerio de Sanidad informó de que «no se realizará más vigilancia rutinaria de los casos de hepatitis de origen desconocido en niños», ya que, en España «no se ha encontrado una causa común, ni se ha observado un aumento por encima de lo esperado»; si bien aclaran que «el estudio de las etiologías asociadas continuará en el ámbito de la investigación». En Galicia, este brote que generó alarma en medio continente dejó un total de seis casos confirmados.

«En España, desde la semana 17 de 2022, las tendencias se han mantenido estables, sin obser-

verse ningún aumento ni ningún otro evento relevante en relación con esta alerta detectada en Reino Unido», insisten en el último informe de datos de la enfermedad en España, donde se detalla que, hasta el 23 de diciembre de 2022, en este país se han detectado 61 casos en investigación de hepatitis de origen desconocido en niños, lo que supone dos casos más de los notificados en el anterior informe (59), el pasado 14 de noviembre.

Por comunidades, se detectaron cuatro casos en Andalucía, uno en Aragón, ocho en Baleares, dos en la Comunidad Valenciana, uno en Canarias, tres en Castilla y León, tres en Castilla-La Mancha, nueve

en Cataluña, 18 en Madrid, cinco en Murcia, uno en el País Vasco y los seis citados en Galicia.

De los 61, 49 de ellos tienen una edad igual o menor de 10 años. La edad media de los casos en investigación fue de 5,4 años y la mediana de edad fue de 4 años. Por sexos, 36 casos fueron niñas (59%) y 25 niños (41%), observándose una mayor proporción de niñas en el grupo de 0 a 5 años.

No se ha detectado ningún caso con vínculo epidemiológico y los casos en investigación son residentes en 12 autonomías. Tres casos fueron trasplantados y dos de ellos fallecieron después del trasplante.